

Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrates der Studentenschaft „Friedrich List“ vom 18.10.2010

Anwesende Mitglieder: Adrian Hupka (bis 22:28), Alexander Labinsky, Anne Hanicke, Dominique Courtin, Erik Weitz, Evamarie Wießner, Florian Waldvogel, Henning Prüstel, Kristin Thomann, Mario Heinrich, Mathias Merforth, Michael Kümmling, Nadine Bitterlich, Peter Reinhart, Peter Wolf, Ronja Hubert, Sascha Hardel, Sven Wanstrath (18)

Nicht anwesend: David Zickendraht (1)

Nicht anwesend
(entschuldigt): Ronja Hubert (1)

Gäste:

Andreas Jäckel, Christoph Kautter, Gregor Gaffga, Jonas Harz, Konstantin Thieme, Lars-Jörn Liedtke, Lorenz Wunsch, Michael Moschke, Nicole Weigel, Olaf Schirmer, Paul Grünler (11)

Tag der Sitzung: 18.10.10

Sitzungsbeginn: 20:10

Sitzungsende: 22:47

Sitzungsleiter: Sven Wanstrath

Protokollführer: Michael Kümmling

Tagesordnung

0. Formalia
1. Besuch aus dem StuRa
2. Nachwahlen
3. Gremien
4. FSR-Wahl
5. Neues aus dem Sprecherrat
6. Sonstiges

TOP 0: Formalia

Mit 18 von 20 Mitgliedern ist der FSR beschlussfähig.

Eriks Protokoll vom 17.05.2010 wird ohne Gegenrede angenommen.

Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen.

TOP 1: Besuch aus dem StuRa

Michael Moschke ist als Mitglied des StuRa-Referats Hochschulpolitik und als Sprecher der KSS (Konferenz sächsischer Studierendenschaften) zu Gast und berichtet über die Kürzungspläne der sächsischen Staatsregierung, u.a. im Hochschulbereich. Andere Bereiche wie das Sozialwesen würden jedoch noch wesentlich härter getroffen.

Bis 2020 sollen 1000 Stellen an den Hochschulen gestrichen werden, die Unterstützung des

Studentenwerks, die Gelder für Forschung und Lehre sollen deutlich gekürzt werden.

Zudem wurden die Kürzungen trotz einer nun deutlich höheren Steuerschätzung nicht korrigiert. Er bittet deshalb um Werbung für die Demonstration am 3. November. Der Senat empfiehlt, an diesem Tag ab 14:30 Uhr keine prüfungsrelevanten Veranstaltungen abzuhalten.

Henning regt eine Information der Lehrstühle an.

Sven schlägt eine thematische Information der im Stau stehenden Autofahrer vor.

Außerdem berichtet **Michael Moschke** über eine geplante erneute Novellierung des Sächsischen Hochschulgesetzes und bittet um Hinweise dafür.

TOP 2: Nachwahlen

Nachwahl Institutsrat Verkehrsplanung und Straßenverkehr

Nicole berichtet über Aufgaben und Arbeitsweise des Gremiums.

Andreas, Olaf und **Lorenz** werden als Mitglieder des Wahlausschusses vorgeschlagen. Der Vorschlag wird ohne Gegenrede angenommen.

Christoph und **Erik** stellen sich als Kandidaten vor. Beide studieren Verkehrsingenieurwesen

und möchten nächstes Jahr die Studienrichtung Verkehrsplanung und Verkehrstechnik wählen. Erik verfügt über Erfahrungen aus der Studienkommission, Christoph hat im Jugendrat Gremienerfahrung gesammelt.

Es wird gewählt, anschließend zieht sich der Wahlausschuss zur Auszählung zurück.

Nachwahl Studentenrat

Kristin stellt sich kurz vor, sie möchte das Amt jedoch nur vorübergehend bis zur nächsten konstituierenden Sitzung des FSR wahrnehmen.

*Der Wahlausschuss gibt das Ergebnis der Wahl des studentischen Mitglieds des Institutsrates Verkehrsplanung bekannt: 18 Stimmen, davon 18 gültige. Davon entfallen 3 Stimmen auf Erik und 15 Stimmen auf Christoph. **Christoph** nimmt die Wahl an.*

Es wird gewählt, anschließend zieht sich der Wahlausschuss zur Auszählung zurück.

TOP 3: Gremien

Institutsrat Verkehrsplanung:

Dr. Schade berichtet in Vertretung des ERASMUS-Beauftragten Prof. Schlag, dass bei Erasmus-Studenten je nach Learning Agreement bei einer vorzeitigen Abreise ein Teilnahmenachweis ausreicht.

*Der Wahlausschuss gibt das Ergebnis der Nachwahl eines Studentenratsmitglieds bekannt: 18 Stimmen, davon 18 gültige. Davon sind 18 Stimmen Ja-Stimmen für Kristin. **Kristin** nimmt die Wahl an.*

Prüfungsausschuss Verkehrsingenieurwesen

Da es einige Verwirrung gab, stellt **Sascha** klar, dass bei krankheitsbedingter Abwesenheit von einer Prüfung i.d.R. eine hausärztliche Bescheinigung über die Prüfungsunfähigkeit ausreicht; im Zweifelsfall kann aber eine amtsärztliche Bescheinigung gefordert werden.

Prüfungsausschuss Verkehrswirtschaft Bachelor

Florian bittet um eine gleichmäßigere Verteilung der Prüfungstermine.

Peter R. schildert, dass eine Änderung der diessemestrigen Prüfungstermine nicht mehr möglich ist.

Mario berichtet, dass bei ihm zwei Klausuren an einem Tag stattfinden. Dies sei nach SächsHSG nicht zulässig.

Prüfungsausschuss Verkehrswirtschaft Diplom

Nicole möchte auf der nächsten Sitzung das Problem um die Nachprüfungen klären. Außerdem wird sie die Problematik um das amtsärztliche Attest ansprechen.

Studienkommission Verkehrsingenieurwesen

Es fand ein Vortreffen der studentischen Vertreter statt. Die weitere Vorgehensweise bei den nicht regulär möglichen Praktika im Eisenbahnbetriebslabor muss geklärt werden. Außerdem ist mittelfristig die Überprüfung der neuen Studiendokumente angedacht.

Henning plant die Evaluation des Physik-Praktikums und die Evaluation von Mathematik I in den Übungen.

Studienkommission Verkehrswirtschaft:

Florian bittet um weitere Vorschläge für die Evaluation. Bei der Evaluation von Mathematik I und Öffentlichem Recht ist eine Kooperation mit dem FSR Wirtschaftswissenschaften geplant.

Nadine berichtet, dass die Lehrveranstaltung „Grundlagen des Luftverkehrs“ erst in einem Jahr wieder stattfinden wird. Prof. Fricke wird keine Ersatzveranstaltung anbieten. Zudem wird die Modulbeschreibung so geändert, dass die Lehrveranstaltung „Grundlagen des Luftverkehrs“ zukünftig vor den weiterführenden Lehrveranstaltungen belegt werden muss.

Fakultätsrat

Alex berichtet, dass vom 12. bis 14. November in Bayreuth ein Schulungsseminar Akkreditierung stattfindet.

Studentenrat

Kristin berichtet, dass eine Informationsveranstaltung zur Studentenhilfe 1919 GmbH stattfand.

Es wurde ein Burschenschaftsreader erstellt, der nun von **Olaf** und Diane Horn geprüft wird. Die ausgearbeiteten Thesen der POT81-Besetzer wurden beschlossen. Vom 8. bis 12. November werden die Aktionstage gegen Sexismus und Homophobie stattfinden.

TOP 4: FSR-Wahl

Alex berichtet über den geplanten Ablauf und das Wahlkonzept der FSR-Wahl.

Es finden 3 Wahlen gemeinsam statt: FSR-, Fakultätsrats- und Senatswahl.

Da Alex für den Fakultätsrat kandidiert, darf er nicht Wahlleiter sein, Henning übernimmt daher diese Funktion.

Ziel ist eine Wahlbeteiligung über 50 %, Alex stellt die geplanten Claims und Werbemittel vor. Nadine und Florian werden Papierfähnchen basteln.

TOP 5: Neues aus dem Sprecherrat

Alex weist darauf hin, dass für die Demonstration am 3. November noch Ordner gesucht werden.

Nadine berichtet, dass die Hochschulgruppe Spätverkehr e.V. wiederholt um einen weiteren bzw. auch um einen dritten Schlüssel für das FSR-Büro gebeten hat. Da aktuell keine freien Schlüssel vorhanden sind, ist dies nicht möglich. Die Hochschulgruppe Tourismus hat bisher gar keinen Schlüssel.

Eva erzählt, dass der Finanzantrag zur Erstsemestereinführung im Förderausschuss des Studentenrats beschlossen wurde. Damit ist die Erstsemestereinführung kostendeckend.

TOP 6: Sonstiges

Dominique und **Florian** regen den Kauf eines neuen Telefons mit Nummernspeicher an.

Florian sucht noch Unterstützung für die Verteilung von 100 TrafficJam-Plakaten.

Sascha kritisiert die erneute Abwesenheit unserer Fakultätsratsvertreter.

Peter R. berichtet, dass die ESE-Evaluation derzeit von ihm ausgewertet wird. Außerdem wird es am 8. November um 18:30 einen Vortrag zu den technischen Hintergründen des Großprojekts Stuttgart 21 im HSZ/02/H geben.

Henning und **Peter R.** regen aus diesem Anlass an, die FSR-Sitzung am 8. November ausfallen zu lassen oder zu verschieben.

Anne berichtet, dass am Wochenende 22./23. Januar das Anti-Stress-Seminar der Bahn-BKK stattfinden wird. Sie lädt alle ins Campus ein, um in ihren Geburtstag hereinzufeiern.

Konstantin weist darauf hin, dass am 23. Oktober die ESE-Wanderung in die Sächsische Schweiz stattfinden wird.

Peter W. berichtet von der erfolgreichen Fahrradtour.

Nadine dankt für die zahlreichen Einträge in der TrafficJam-Aufgabenliste.

Die nächste Sitzung findet am 1. November 2010 um 20.05 Uhr statt.

Sven schließt die Sitzung um 22:47 Uhr.

Protokollführer: Michael Kümmling

Sitzungsleiter: Sven Wanstrath